
学校教育目標：「夢の実現に向けて前進」～全員主役・全員本気・全員成長～ 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

天草中だより 
令和２年９月１６日  第６号 

文責：校長 豊原 康徳 

 ２学期がスタートした８月２０日（木）に天草市
商工会青年部より、３年生全員にタコストラップを
いただきました。タコの「オクトパス」と「置くと
パス」をかけて、受験のお守りとして例年いただい
ています。また、今年度はコロナ禍の影響もあると
いうことで、アマビエの土人形も学校用にいただき
ました。当日は３年生を代表して、生徒会長の井戸
輝耶さんが受け取りました。３年生にとって２学期
は、まずは進路指導の参考資料となる共通テストに
臨み、１２月にはいよいよ志望校を確定しなければ
なりません。いただいたお守りも頼りにしながら、
自身の進路実現に向けて努力してくれるものと期
待しています。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 ８月２６日（水）に１年生９名は、高浜地区の岩下さんご夫妻にお世話になり、蓮根の収穫体験
をおこないました。蓮根の田んぼは予想以上に深く、さらに蓮根も泥の中に埋まっていることから、
生徒たちは太ももあたりまで水につかりながらの収穫体験でした。現在はコロナ禍にあり、なかな
か体験活動自体ができない状況下で、地域の方のご協力により貴重な体験ができたこと大変ありが
たかったです。当日は、市の広報、ケーブルテレビの他、各テレビ局からも撮影や取材に来ていた
だきました。当日夕方の各放送局のローカルニュースでも放映されました。 

【生徒の感想】 
○岩下さんは１日２００本、重さ２００キロほどのレンコンを掘るそうです。農家の方は作業が大
変だと思いました。                            ＜江上直芳＞ 

○僕の親戚は、みかん農家を営んでいて、初めて違う種類の農業を体験しました。楽しかったので、
もっと他の農業を体験してみたいと思いました。               ＜白石遼也＞ 

○農作業や養豚などの体験はしたことがあるけれど、泥の中で作業をしたことは初めてでした。腰
や足に負担がかかったけれど、とても楽しかったです。            ＜八尾章太＞ 

○岩下さんが仕事をしている中で、体力やレンコンについて多くの知識が必要で、とてもきつい仕
事だなと思いました。                           ＜福田隼弥＞ 

○僕は家で野菜を作っています。初めてレンコン掘り体験をして、泥に足をとられて動きづらかっ
たです。家では泥の中に入って収穫することはないので大変でした。       ＜京塚陸＞ 

○初めてレンコン掘りを体験して、最初から足が取られて、とても歩きづらかったです。また、機
会があればレンコン掘りをしたいと思いました。              ＜二ノ宮有海＞ 

○レンコンを掘るときは水圧を利用して掘りました。とれたときは大変だった分、達成感があってうれしかったです。地域
のためになる農業に就くことはすばらしいと思いました。                   ＜井戸みやび＞ 

○僕はレンコンを掘って、顔が泥だらけになりました。足が抜けなくて大変だったけど楽しかった
です。                                  ＜沢村誠人＞ 

○レンコン掘りをして最初は緊張したけれど、だんだん慣れてきました。大きいレンコンをとれて
よかったです。                              ＜緒方冬哉＞ 

 



 
 ７月末までに中体連代替大会が終了し、夏休みから各部とも新体制でスタートしていま

す。今回、３月末までという限定ではありますが、女子バスケ部と女子テニス部が一部合
同の体制で取り組んでいます。生徒数の減少に伴い、どの学校も部員確保が問題になると
ころですが、その対策としての本校での新たな取組です。 
【取組の概要】                        
１ ７月末の状況 
 ・新チームの女子バスケ部が４人、女子テニス部が４人である。 
 ・女子バスケ部は本校単独では大会出場ができない。 
 ・女子テニス部は個人戦の出場は可能だが、団体戦は１敗の状態 

からの開始となる。 
２ 活動の趣旨 
 ①女子バスケ部が本校単独チームとして大会に出場する。        
 ②女子テニス部が３ペアで団体戦に参加する。 

 ③複数の種目を経験することで、スポーツに親しむ機会が増える。 
３ 活動内容 
 ①月曜日は合同バスケ、木曜日は合同テニスの日とし、週１回ずつ合 

同練習を行う。 
 ②天草管内で開催される各大会に２回程度、合同で出場する。女子バスケの１０月末、

１月末の大会、女子バスケと日程が重ならない女子テニスの団体戦に出場予定。 
 ③各種目の用具はできるだけ各部で準備する。 
※野球部は現在１名で活動しています。他校との合同チームは編成していません。 

 
 
 
 
 

○９月５日（土）ソフトテニスの県新人戦天
草予選（個人戦）が開催されました。男子の
平石・森下ペアと平山・片浦ペアの２ペア、
女子の池田・下釜ペアの１ペアが上位に入
り、県大会の出場権を得ました。 

 １２日（土）の団体戦では、男子チームが惜
しくも決勝では本渡中に敗れましたが、準
優勝で県大会の出場を決めました。 

○当初の予定どおり、１０月１７日（土）に文
化発表会を開催します。今年度は体育大会
同様、午前中のみの開催となり、弁当はいり
ません。主な内容は、各学年発表、講演会、
合唱発表、展示発表等です。講演会は町の公
民館事業「あまくさカレッジ講座」として実
施します。演題、講師は次のとおりです。 

 演題：「子育てにマニュアルなし」 
 講師：吉野由美さん 
 ※各地で講演実績があり、自身の経験から

くる貴重なお話が聞けると思います。書
籍等も執筆されています。 

 ８月２８日（金）に開催しました。学校歯科
医、学校薬剤師、ＰＴＡ会長、母親委員長の皆
様に参加していただき、本校生徒の健康課題
や感染症対策について協議しました。学校歯
科医の森口先生からは、フッ化物洗口の効果
は確実に見られるので、実施率を上げてほし
いとの助言がありました。 
 
 
 
 
 

 ９月１０日（木）に体育大会の結団式を行いま
した。いよいよ体育大会に向けて、練習が本格化
してきます。今年度はコロナ禍の影響で来賓の
皆様や地域の方々をご招待することは控えます
が、生徒会の皆さんが大会の機運を盛り上げる
ポスターを作成してくれました。 


